



fundación **educación**
SWISS SCHOLARSHIPS FOR LATIN AMERICA

Informe Anual 2022

We Empower Talent for Change



Fundación Educación –
Eine schweizerische Stiftung zur Ausbildungsförderung in Lateinamerika

Fundación Educación –
A Swiss Foundation for Scholarships in Latin America

Fundación Educación –
Fundación Suiza para el Fomento de la Formación Profesional en América Latina



Estimados donantes y amigos de Fundación Educación, queridos becarios y alumni

A medida que envejecemos, muchos de nosotros dedicamos más tiempo a reflexionar sobre la propia «misión de vida». En este sentido, una pregunta clave es: «¿Cuál es mi contribución a un mundo mejor?»

La Gran Familia Fundación Educación – «Una misión de vida más allá de la educación»

Observando el mundo actual, nos damos cuenta de que muchos principios o valores de un «mundo mejor» como la democracia, el liberalismo, los derechos humanos, la libertad de expresión, el acceso a la educación, los controles y equilibrios, el respeto mutuo, las normas éticas, el cuidado ecológico, etc. ¡están seriamente amenazados!

Por lo tanto, una «contribución para un mundo mejor» podría definirse como una «actividad que de alguna manera fomentará y fortalecerá uno o más de los objetivos, valores o principios antes mencionados».

Fundación Educación es una de tales actividades – y, muy afortunadamente, se ha convertido en una «misión de vida» para los más de 35 miembros de nuestro equipo que participan en el Directorio de la Fundación en Suiza y los Comités Locales, así como en nuestras Asociaciones de Alumni en Perú, Colombia, El Salvador, Guatemala y, a partir de este año, también en Costa Rica.

Una vista atrás: muchos logros, pero un gran revés

Como todos ustedes saben, nuestra misión principal es permitir a jóvenes talentos de familias de bajos ingresos de América Latina acceder a una educación superior de calidad en su país de origen. Sin embargo, nuestra misión va mucho más allá de ese objetivo, ya que nos definimos (es decir, a todos nuestros becarios y alumni, así como a nuestro equipo) como «La Gran Familia Fundación Educación» – una familia internacional cuyos miembros no solo se caracterizan por su excelencia académica, sino que también comparten principios y valores comunes.

A finales de 2022, estamos orgullosos de haber financiado más de 1550 becas y de que, mientras tanto, más de 1280 de nuestros alumni se han convertido en profesionales de éxito y en modelos a seguir que, de una forma u otra, crean un poderoso impacto – ¡en ellos mismos, sus familias y, finalmente, sus comunidades y países!

En el lado triste del año pasado, tuvimos que decir «adiós» a Philippe Berberat, nuestro primer y largo presidente del Comité Local de Guatemala. En 2007, él y su pequeño equipo construyeron

el capítulo de Fundación Educación en Guatemala. Pronto este programa se convirtió en uno de los capítulos más ambiciosos y de mayor crecimiento de Fundación Educación – ¡con entretanto una gran cantidad de historias de éxito que contar!

Querido Philippe, ha sido un enorme placer y un privilegio conocerte y trabajar contigo. Todos te agradecemos enormemente tu inestimable contribución a nuestro programa y te aseguramos que tu «espíritu» seguirá vivo en nuestros pensamientos, en nuestros corazones y, sobre todo, en nuestras acciones. Por último, ¡gracias, Kurt, por ocupar el lugar de Philippe!

Junto a este revés, afortunadamente, también hubo muchos momentos destacados: visitas de varios miembros de nuestro Directorio de la Fundación a todos los países de nuestro programa, segunda edición de nuestros exitosos «FEDtalks», esta vez en la Universidad EAFIT de Medellín, Colombia, profundización y renovación de nuestra asociación con EAFIT mediante la firma de un acuerdo potenciado, la visita de la Fundación van Kesteren a nuestro programa en Guatemala con la participación del capítulo de El Salvador, el aumento de la financiación por parte de varios socios estratégicos y otros donantes, muchas más historias de éxito de nuestros becarios y exbecarios y, por último pero no menos importante, el compromiso incondicional y a largo plazo de nuestro sólido equipo con nuestros programas.

Una vista al futuro

Todos estos factores son inestimables y nos motivan para hacerlo aún mejor en el futuro.

2023 será un año de consolidación por un lado y de expansión, por el otro. En Perú, Colombia y Guatemala continuaremos con nuestra estrategia de crecimiento continuo, cuidando mantener la buena trayectoria de nuestros becarios y alumni. En El Salvador, ampliamos nuestro programa con una asociación con la Escuela de Comunicación Mónica Herrera (ECMH), una escuela de negocios con un enfoque especial en las tecnologías de la información y la comunicación, el marketing y la publicidad. La iniciativa para esta nueva cooperación vino de Frank Campos, un alumni de nuestra fundación que hoy es director de Educación



fundacióneducación
SWISS SCHOLARSHIPS FOR LATIN AMERICA

Ejecutiva. En Guatemala, seguiremos reforzando y, esperamos, ampliando nuestra colaboración con CEMPRO y UVG. Y, por último, iniciaremos un nuevo programa nacional en Costa Rica a través de una asociación con la Fundación Edunámica, una fundación suiza que lleva más de 20 años trabajando con éxito en el sector de la educación en Costa Rica.

En cuanto a las visitas in situ, y al igual que en 2022, diferentes miembros de nuestro directorio viajarán a Perú, Colombia y Costa Rica. Nos alegraríamos mucho de que más donantes nos acompañen en estos viajes o visiten independientemente nuestros capítulos – ¡desde ya, muy bienvenidos todos!

¡Muchísimas gracias – Adelante!

Todo lo que hacemos en Fundación Educación es posible gracias al continuo y gran apoyo de parte de nuestros socios estratégicos y amigos de la fundación tal como también por los aportes de alumni por medio del Compromiso de Honor. Muchísimas gracias a todos ustedes por este fuerte apoyo financiero y por confiar enormemente en nosotros. Mil gracias también a todos los miembros del Directorio, a nuestros Comités Locales y a nues-

tras Asociaciones de Alumni. ¡Es gracias al gran esfuerzo y a la cooperación mutua que nuestro slogan «We Empower Talent for Change» se vuelve una maravillosa realidad!

Todos nosotros de «La Gran Familia Fundación Educación» ambicionamos y estamos motivados a empoderar a muchos, muchos más talentos, no solo con una educación de primera calidad sino también con fuertes valores y principios – ¡de esta manera sabemos que, apasionadamente, podemos contribuir en las próximas décadas a «una mejor Latinoamérica»!

¡Cordiales saludos y hasta ojalá pronto!

Ricardo Cordero, en nombre del Directorio de Fundación Educación

St. Gallen, mayo 2023



fundación educación
SWISS SCHOLARSHIPS FOR LATIN AMERICA

We Empower Talent for Change

Nuestro compromiso

América Latina está marcada por grandes contrastes sociales y barreras de movilidad.

Fundación Educación abre nuevas oportunidades para talentos jóvenes que provienen de familias de escasos recursos, brindándoles una educación universitaria o una formación profesional en una institución académica líder en sus respectivos países.

Con nuestras becas contribuimos a una formación en carreras técnicas y de tecnología o de economía y administración de empresas. Con esto procuramos que jóvenes de bajos niveles de ingresos se conviertan en líderes y profesionales bien formados, para asumir responsabilidades en la economía privada o como empresarios.

Nuestro programa contribuye así a un fortalecimiento de la clase media, clave para el desarrollo económico y social de América Latina. Más allá de esto, la movilidad social alienta la cohesión y la estabilidad política.

Quiénes somos

Somos una fundación suiza con más de 28 años de trabajo exitoso.

Desde su creación en 1993, nuestra fundación ha admitido a más de 1550 becarios y becarias en sus programas. Hoy, más de 1280 de nuestros alumni se han integrado con éxito en el mundo laboral, contribuyendo así al futuro de sus países. En 2022 apoyamos a 276 becarios y becarias.

Estamos activos en Perú, Colombia, El Salvador y Guatemala. A partir del 2023 iniciaremos un programa nacional nuevo en Costa Rica. En todos nuestros países mantenemos un estrecho contacto con nuestros Comités Locales y con 13 universidades y escuelas técnicas de alta calidad. Éstas últimas se encargan de seleccionar a los posibles candidatos para becas y de proporcionar a nuestros Comités Locales los respectivos expedientes. Una vez que estos candidatos han sido entrevistados por los Comités Locales, la selección de los expedientes se envía al Directorio de la Fundación en Suiza para su revisión final y aprobación.

El requisito para otorgar una beca es un expediente académico excelente y una personalidad capaz de asumir responsabilidades. A nuestros becarios y becarias les exigimos, además, iniciativa propia, civismo y perseverancia.

Finalmente, esperamos de nuestros becarios y alumni que tengan la convicción y la voluntad de invertir su talento en favor del cambio económico y social de sus respectivos países.

Compromiso de Honor

A través del Compromiso de Honor, nuestros becarios y becarias se comprometen a reembolsar el apoyo recibido de acuerdo con sus posibilidades y después de haber finalizado sus estudios. Estos reembolsos se invierten exclusivamente en becas en los países respectivos.



Datos y Cifras

Estado: diciembre 2022

La fundación financia sus programas locales a través de las contribuciones de socios estratégicos, donantes y amigos de la fundación. La renta del capital de la fundación cubre los gastos administrativos. Los reembolsos de los exbecarios en el marco del Compromiso de Honor también financian los programas de la fundación, aunque éstos no se contabilizan en Suiza.

Además, para garantizar el anclaje local sostenible, la fundación establece colaboraciones con socios donantes locales con ideas afines. Por un lado, la fundación mantiene cooperaciones de cofinanciación de becas, por el otro, gestiona programas de becas de organizaciones locales terceras. En el caso de la cofinanciación, las becas se consideran de la fundación, no así el de becas de terceras

organizaciones locales. En este último caso, la selección y supervisión de los becarios se lleva a cabo según los criterios aprobados por la fundación, aunque estos socios son libres de decidir los programas de estudios que financian, por lo que las universidades asociadas también pueden diferir de las de la fundación.

Salvo que se indique lo contrario, los siguientes datos y cifras se refieren exclusivamente a los resultados obtenidos con fondos de la fundación, es decir, excluidos los programas de becas de terceros. Las becas financiadas con reembolsos del Compromiso de Honor cuentan como becas financiadas por la fundación, incluso si en algún caso es concedida y administrada por alguna de las organizaciones locales de exalumnos.

Índices (2022, consolidados, montos en USD, redondeados)	
Becas financiadas por Fundación Educación (incl. cofinanciación local)	276
Becas financiadas por organizaciones locales terceras	34
Egresados desde creación de la fundación (solo Fundación Educación)	1 281
% de becarios que completaron sus estudios exitosamente	93%
% de becarios que encontraron un puesto de trabajo al concluir sus estudios	95%
% de becarios que después de completar sus estudios trabajan en su país	94%
% de los aportes de la fundación que llegan al destinatario	94%
Promedio de costos por año académico (basado en matrícula completa)	4100
Promedio de costos por carrera (basado en matrícula completa)	19 600
Importe invertido con fondos de la fundación	617 000
Importe invertido con reembolsos del Compromiso de Honor	144 000
Importe invertido con fondos cofinanciación local	113 000
Importe total invertido en becas	874 000
Gastos administrativos in situ para la concesión de becas y asistencia	55 000
Gastos administrativos en Suiza	32 000
Total de reembolsos del Compromiso de Honor desde el inicio	2 926 000
Reembolsos del Compromiso de Honor	170 000
Fondos recaudados localmente para becas (excl. Compromiso de Honor, incl. programas de terceros)	229 000



Estadísticas de formación (2022, montos en USD)

	Perú	Colombia	El Salvador	Guatemala	Total
Inicio del programa nacional	1994	1996	2006	2007	
Número de egresados desde el inicio del programa nacional	836	231	164	50	1281
Becarios 31.12.2021	76	50	33	27	186
Nuevas admisiones 2022	48	15	28	7	98
Graduados 2022	34	11	19	6	70
Bajas 2022	2	2	6	0	10
Becarios 31.12.2022	88	52	36	28	204
Importe invertido con fondos de la fundación	156 814	173 406	96 564	190 355	617 139
Importe invertido con reembolsos del Compromiso de Honor	130 326	5174	5850	2551	143 901
Importe total invertido en becas (sin cofinanciación local)	287 140	178 580	102 414	192 906	761 040

Financiación local (2022, montos en USD)

	Perú	Colombia	El Salvador	Guatemala	Total
Reembolsos del Compromiso de Honor desde el inicio	2 663 611	127 872	119 730	14 555	2 925 768
Contribuyentes Compromiso de Honor	357	18	41	25	441
Reembolsos del Compromiso de Honor	134 570	5174	26 493	3350	169 587
Donaciones locales destinadas a la cofinanciación de becas de la fundación	2339	50 675	0	59 913	112 927
Número de becas de programas de organizaciones locales terceras	29	2	0	3	34
Volumen de becas de programas de organizaciones locales terceras	80 802	11 332	0	24 000	116 134
Financiación generada localmente para becas (incl. Compromiso de Honor)	217 711	67 181	26 493	87 263	398 648



Perú

Datos y Cifras (en USD)	Perú
Becas financiadas 2022	123
Monto invertido por institución educativa:	
Pontificia Universidad Católica del Perú (PUCP)	111 939
Instituto Superior Tecnológico (TECSUP)	134 742
Universidad de Ingeniería y Tecnología (UTEC)	49 459
% de becarios que terminan sus estudios exitosamente	98%

Comité Local

- Juan Mulder / empresario, presidente
- Nancy Vega / empresaria, alumni de Fundación Educación, vicepresidenta
- Bertha Aspillaga / antigua secretaria ejecutiva (hasta septiembre 2022)
- Pedro Crisóstomo / consultor, alumni de Fundación Educación
- Claudine Gruenberg / empresaria
- Paul Mulder / empresario
- Pamela Ortiz / administradora de empresa, alumni de Fundación Educación (desde setiembre 2022)
- Liliana Sarria / secretaria ejecutiva
- Carmen Rosa Rojas / asistente

Historias de éxito del Perú

Carmen Silva Alvaro, Ingeniería Industrial, UTEC

Carmen creció en el distrito de Ate Vitarte (Lima) con padres que hacen todo lo posible para que sus hijos se conviertan en profesionales. Se graduó el año pasado con altas notas.

Uno de sus últimos logros fue la participación en el concurso internacional Hult Prize. Su equipo obtuvo una plaza entre los 30 primeros. El concurso consistía en generar una empresa que diera empleo significativo a jóvenes de todo el mundo en los próximos 10 años. Su proyecto propuso llevar clases de programación a estudiantes de secundaria usando la «metodología steam» y poder fomentar en ellos el espíritu de cambio en la sociedad. Ahora siguen en la búsqueda de aliados para que estas clases puedan llevarse a más colegios de todo Perú.

Actualmente Carmen trabaja en una importante empresa de bienes de consumo como asistente en el área de logística, trabajo al que accedió por los resultados en sus prácticas preprofesionales. Sus planes son especializarse en supply chains y logística y conseguir una beca para hacer una maestría en el extranjero.



Jason Valera, Ingeniería Mecatrónica, PUCP

Jason terminó sus estudios en 2021 con mención honorífica. En la universidad ha participado en proyectos en el campo de la automatización y robótica y ha publicado trabajos de investigación, dos de ellos como primer autor.

Actualmente trabaja en una empresa de manufactura como diseñador mecánico en el área de formación de vidrio, diseñando mejoras en las máquinas y nuevos componentes para su optimización. Está felizmente casado y es padre de una hija.

Su pasión por la tecnología comenzó en su niñez, pero pronto se dio cuenta de que solo a través de una buena educación superaría las barreras personales y sociales para dedicarse de lleno a una vida profesional en el ámbito científico-tecnológico. Convertirse en profesional le abrió oportunidades para crecer en su campo de especialización, en el mercado laboral y personalmente.



Camila Carrión, Gestión Empresarial, PUCP

Camila empezó a estudiar en 2015. Sin embargo, por problemas económicos, tuvo que interrumpirlos, dejó de estudiar un año y medio para dedicarse a trabajar y poder juntar dinero para pagar sus estudios. A finales de 2019 y sin fondos para 2020, conoció a Fundación Educación y optó por solicitar una beca. Pese a la pandemia, se esforzó por estudiar mucho más y sus notas lo reflejaban; también, aprovechó la situación y con unos compañeros empezaron a desarrollar dentro de un curso un proyecto de innovación «Implementación de modalidad de abastecimiento remoto que disminuya el riesgo de contagio de Covid-19». Asimismo, desarrolló con otros compañeros un proyecto de negocio de productos de skincare orgánico que ayude a cuidar la piel y el medioambiente. En septiembre de 2021, empezó a hacer prácticas como asistente de gerencia administrativa en una consultora de ingeniería. Desde su egreso en 2021, se encuentra realizando prácticas profesionales en una consultora de tecnología y espera adquirir muchos conocimientos con relación a la consultoría porque su plan a futuro es poder abrir su propia compañía consultora.





Colombia

Datos y Cifras (en USD)	Colombia
Becas financiadas 2022	60
Monto invertido por institución educativa:	
Escuela de Administración, Finanzas, Investigación y Tecnología (EAFIT)	153 046
Instituto Pedro Justo Berrío (IPJB)	25 534
% de becarios que terminan sus estudios exitosamente	92%

Comité Local

- Dr. Jorge Tabares / anterior director EAFIT, presidente
- Dr. Alirio Jaramillo / empresario
- Norckzia Ortiz de Navarro / asesora de becarios
- Julio César Betancourt / administrador de empresa, alumni de Fundación Educación
- Octavio Peláez / administrador de empresa, alumni de Fundación Educación
- Juan Felipe Zuluaga / asesor talento EAFIT (desde junio 2022)
- Sandra Valencia / secretaria ejecutiva

Historias de éxito de Colombia

Johan Sebastián Orozco Álvarez, Finanzas, EAFIT

Desde su graduación Johan ha estado desarrollando un proyecto propio, enfocado en la educación y la inclusión financiera en Colombia. Este proyecto lo estuvo ideando desde los últimos semestres de su carrera, y lo comenzó en serio a principios de 2022 tras salir como uno de los 123 seleccionados en una convocatoria de la Oficina de Asuntos Educativos y Culturales del Departamento de Estado de E.E.U.U. (con 4400 participantes). El programa es respaldado por IREX, la cual es una organización global de desarrollo y orientación, y su objetivo principal es la formación de líderes alrededor del mundo. Parte del respaldo consiste en auspiciar una cooperación de aprendizaje con una organización estadounidense, por lo cual Johan estuvo tres meses en Nevada, adquiriendo todas las herramientas necesarias para aplicar todo lo aprendido en la implementación del proyecto. Lo beca no solamente cambió su vida, sino también la de su mamá, quien durante 23 años ha trabajado arduamente para apoyarle, y gracias a la educación que ha recibido por medio de la beca, ahora puede retribuirle todo lo que con tanto amor le ha dado.



Brayan Stiven Arboleda Perea, Negocios Internacionales, EAFIT

Brayan cursa actualmente el quinto semestre. Desde hace varios años participa muy activamente en actividades estudiantiles.

Primero, ha formado parte de la Organización de Estudiantes de EAFIT siendo responsable de la promoción del evento «Desafío Cultural». Posteriormente, pasó a Producciones TVU, una unidad de producción de medios estudiantil. Por su destacada labor como director de relaciones públicas de Producciones TVU, ha obtenido un reconocimiento honorífico por su liderazgo. No solo creó la función de relaciones públicas, sino que también ejecutó varios proyectos, consiguiendo financiación y cooperación de empresas locales.

Además, ha ejercido de tutor y en 2022 participó en nuestros exitosos FEDtalks como ponente.

Jonatan Arrubla Valencia, Administración de Negocios, EAFIT

Jonatan finalizó sus estudios en 2022. Pudo realizar sus prácticas en el banco de inversiones BTG Pactual en el área operativa de Divisas. Su esfuerzo trajo consigo buenos resultados puesto que logró vincularse con la compañía para trabajar al terminar las prácticas. Nos envió el siguiente mensaje:

«Gracias por estar siempre ahí, por sus incansables consejos y reflexiones, por creer y confiar en mí y ayudarme a descubrir un potencial que ni yo mismo sabía que tenía. Pero, sobre todo, gracias por su incondicional acompañamiento en los momentos más difíciles, como lo fue para mí, la pérdida de un ser querido. Por eso siento que con la beca no solo se obtiene la oportunidad de estudiar y emprender profesionalmente, sino que se gana algo que no tiene valor económico alguno, que es una linda familia llena de personas maravillosas que tienen como único interés ayudar a mejorar la vida de muchos jóvenes logrando con esto hacer de este mundo un lugar mejor para cientos de personas. Difícilmente puedo pensar una labor más linda y noble que la que hacen todos ustedes como miembros de la fundación. ¡Mil y mil gracias por tanto!»





El Salvador

Datos y Cifras (en USD)	El Salvador
Becas financiadas 2022	59
Monto invertido por institución educativa:	
Instituto Tecnológico Centroamericano (ITCA)	18 534
Universidad Don Bosco (UDB)	39 360
Escuela Superior de Economía y Negocios (ESEN)	40 950
Escuela de Comunicación Mónica Herrera (ECMH)	3570
% de becarios que terminan sus estudios exitosamente	77%

Comité Local

- Nick Bienz / empresario, presidente
- Regina Olmedo / empresaria
- Mirna de Halimborg / secretaria ejecutiva

Historias de éxito de El Salvador

Christian René de la Cruz Romero, Ciencias de la Computación, UDB

Christian se graduó con CUM honorífico en 2020.

Ya durante su último semestre, aceptó un trabajo como desarrollador informático junior. Gracias a esta experiencia se posicionó como ingeniero de datos en uno de los bancos de más prestigio en El Salvador.

Desde septiembre del 2022 trabaja como ingeniero de big data en APPLAUDO STUDIOS compañía de tecnología con proyectos tanto nacionales como internacionales adquiriendo mucha más experiencia en el ámbito de los datos.



Fátima Cristales, Economía y Negocios, ESEN

Fátima se graduó Magna cum laude en enero de 2023.

Su sueño siempre fue ir a la universidad. Pese a su contexto económico, sabía que lo cumpliría, por ser una persona perseverante, dedicada y responsable. La ESEN le concedió una beca tras un proceso de admisión severo, y luego obtuvo la beca de Fundación Educación gracias a sus altas calificaciones. Pero la universidad también le brindó la posibilidad de hacer voluntariados en diferentes organizaciones universitarias y descubrir así su deseo por ayudar a construir un mejor país. Fue líder universitaria en TECHO ESEN, una iniciativa universitaria para El Salvador, y hizo su pasantía en la Fundación para la Salud y el Desarrollo Humano (FUSAL).

Actualmente trabaja como monitora y analista en FUSAL, una de las fundaciones humanitarias más importantes de El Salvador.

Carlos Alexis Cerén Aguilar, Economía y Negocios, ESEN

Carlos Alexis es el primer egresado ESEN financiado con fondos de reembolso de alumni (Compromiso de Honor). Se graduó a principios de 2023.

Se describe a sí mismo como un creyente, un luchador y un servidor: a pesar de las dificultades económicas y de haber crecido en un barrio de El Salvador azotado por la violencia, luchó para matricularse y estudiar en la ESEN, primero con un préstamo, luego ayudando a levantar el negocio familiar y finalmente, cuando estalló la pandemia, gracias a una beca de Fundación Educación.

Hoy trabaja en un importante banco local y realiza labores de voluntariado, especialmente en favor del medio ambiente y de su comunidad.





Guatemala

Datos y Cifras (en USD)	Guatemala
Becas financiadas 2022	34
Monto invertido por institución educativa:	
Universidad Francisco Marroquín (UFM)	99 093
Universidad del Valle de Guatemala (UVG)	93 813
% de becarios que terminan sus estudios exitosamente	98%

Comité Local

- Philippe Berberat / lic. oec. HSG, presidente (hasta abril 2022; fallecido el 6 de julio 2022)
- Kurt Schneider / consultor, presidente (desde abril 2022)
- Diana Canella / empresaria
- Sigfrido Lee / docente UFM
- Cristina Novales / secretaria ejecutiva
- Andrea Arriola / secretaria ejecutiva adjunta (desde abril 2022)

Historias de éxito de Guatemala

Luis Pedro Zenteno, Ingeniería Empresarial, UFM

Luis Pedro terminó sus estudios a finales del 2022 summa cum laude (con uno de los GPAs más altos en la historia de la UFM), además de recibir reconocimiento por haber demostrado ser un líder y un modelo de los valores de la UFM. ¡Felicitaciones!

La carrera de Ingeniería Empresarial en UFM resultó ser justo lo que soñaba cuando empezó a estudiar: un híbrido perfecto entre las habilidades técnicas y blandas de la administración de un negocio, orientado a una visión sistemática y a la optimización de procesos, y que aplica para todo tipo de negocios. Debido a su alto rendimiento académico fue invitado a participar en un coloquio en la Casa de Milton Friedman en el norte del estado de New York, y su participación fue 100% donada por la UFM como un reconocimiento a su excelencia académica y a su liderazgo.

Al final del último semestre de sus estudios, fue contratado por la empresa SIM para ocupar la posición de coordinador de innovación y desarrollo, posición que ocupa actualmente.



Katharinne Senn, Ingeniería Mecatrónica, UVG

Durante su último año de estudio, Katharinne tuvo uno de los retos más interesantes de toda su carrera. Elaboró el módulo para dotar de visión al robot rover de la UVG. Además de dotar de visión al robot, también incluyó que éste fuera capaz de mapear las áreas al mismo tiempo que las explorara. Para esto se usó un sensor de tecnología «Lidar 2D» y un sistema de captura de movimiento mediante cámaras de la marca OptiTrack. Después de su graduación, Katharinne está trabajando ahora como parte del equipo de desarrollo Bitmec, empresa dedicada al desarrollo de dispositivos médicos de bajo costo con la finalidad de mejorar el servicio de salud que se brinda en países en vías de desarrollo.



Mauricio Estuardo García, Ingeniería Empresarial, UFM

¡2022 fue realmente el año de Mauricio para superar retos!

En 2022, Mauricio calificó con su equipo de la UFM para participar en un concurso a nivel latinoamericano que la empresa Procter & Gamble («P&G») organizó para estudiantes de varias universidades de América Latina. El proyecto consistía en desarrollar una campaña de marketing y finanzas para el metaverso y dirigida a un segmento del continente asiático. El reto consistía en alcanzar el rendimiento financiero requerida por P&G. Durante todo el proceso el equipo de Mauricio fue acompañado por un asesor para guiarlos en cada etapa. Ganaron varias rondas de concursos contra equipos de Panamá, México y Brasil, y quedaron como semifinalistas.





fundación educación
SWISS SCHOLARSHIPS FOR LATIN AMERICA

El Directorio

- Dr. oec. HSG Ricardo Cordero
Presidente, responsable El Salvador y Guatemala (ricardo.cordero@fundacion-educacion.org)
- Dr. iur. HSG Isabel Stirnimann
Vicepresidenta, responsable proyectos (isabel.stirnimann@fundacion-educacion.org)
- lic. oec. HSG Marcus Stadelmann
Responsable Perú (marcus.stadelmann@gmail.com)
- Dr. rer. pol. Ivan Adamovich
Corresponsable Colombia (adamovich@bluemail.ch)
- lic. oec. HSG Christian Egli
Corresponsable Colombia (egli.chris@gmail.com)
- Dr. oec. HSG Steffen Tolle
Responsable finanzas y responsable Costa Rica (steffen@tolle.ch)
- Prof. Dr. phil. Yvette Sánchez
Responsable contacto con la HSG (yvette.sanchez@unisg.ch)
- Ueli Frei
Responsable Best Practices (ujfrei@gmail.com)

La señora lic. rer. pol. Úrsula Arenas Meier (info@fundacion-educacion.org) lleva la Oficina Central como voluntaria. Al igual que todos los miembros del Directorio, ella también desempeña sus funciones totalmente pro bono.

El Comité de Patronato

El Comité de Patronato apoya al Directorio de la Fundación y ayuda a establecer nexos con posibles donantes. Está compuesto por las siguientes personas:

- Prof. Dr. Bruno Gehrig
- Prof. Dr. Peter Nobel
- Dr. Gerhard Schwarz

¡Muchísimas gracias!

Les damos las gracias a todos ustedes – Socios Estratégicos, Donantes y Amigos de nuestra fundación, tal como también Comités Locales y Asociaciones de Alumni – por todo su apoyo y la confianza depositada en nuestro trabajo. Apreciamos muchísimo este valioso bien y estamos convencidos de que, gracias a nuestro compromiso común, podemos liberar un gran potencial y contribuir al desarrollo de los países destino.

Hasta la fecha, los costos medios por becario y año ascienden a alrededor de 4100 dólares y a 20 000 dólares para toda una carrera.

¡Con esta cantidad puede Vd. cambiar de manera sostenible la vida de un joven talento!

Su contribución crea la base para el otorgamiento de becas a futuras generaciones de estudiantes y abre así nuevas oportunidades a muchos otros talentos.

¡Nos alegraría poder darle pronto la bienvenida en el círculo de nuestros donantes!

Cuenta para donaciones:

St. Galler Kantonalbank AG, St. Leonhardstrasse 25, 9001 St. Gallen, Suiza
IBAN CH04 0078 1623 1701 1200 3 (CHF)
IBAN CH58 0078 1623 1701 1200 1 (USD)